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主持人：文化路街道拥有市中区最繁华的商圈，街道组织
辖区30余家企业成立了市中区首个注册的镇街商会，今天各大
会员相聚在此，让我们一起去看一看，他们在探讨些什么？

枣庄市华信会计咨询服务有限公司总经理、文化路街道商
会会长李锋：前期在文化路街道办事处的引导支持下，在我们
各个会员的共同努力下，成立了市中区文化路街道商会。促进
各会员之间的相互了解，为我们商会之间互利共赢奠定良好的
基础。

主持人：吉品街作为市中区最繁华的商圈，就坐落在文化
路街道辖区内，夜幕降临之后我们可以看到华灯初上、车水马
龙，很多市民都来到这里，购物、休闲、娱乐。今天就让我们
一起来体验一下繁华的夜生活。

主持人：今年我区提出了“工业强区、产业兴区”产业发
展三年倍增计划，文化路街道在招商引资方面也做了大量卓有
成效的工作。目前国内首家兽药产业园区“中国兽药谷”成功
落户枣庄经济开发区，在开发区的大力支持下，由文化路街道
招商引资的项目——中海生物技术枣庄有限公司是我区第一家
兽药研发生产企业，为兽药谷的建设打开了通道。

中海生物技术枣庄有限公司总经理李秀辉：从我们公司注
册到我们的净化装修到我们的试生产，我们用了4个月的时间。
这么短的时间内我们能快速的发展，离不开当地的政府，包括
文化路街道办、开发区管委会的支持。

文化路街道在做好招商引资的同时，积极靠上服务。继续
围绕黄金太阳、兴安彩印抓技改、提档升级；在股改基础上，
推进酵素项目、宁康药业等小升规、膨胀规模。

勤劳奋进的市中人民用智慧和心血铸就了政通人和、经济
发展的新市中；开拓、创新的市中人民以智慧和汗水打造了文
化进步、社会和谐的新时代。生活在这里每个人，都在以自己
的能量温暖着这座城市。

文化路街道将热闹的市井生活和诗情画意赠予这座城市的
每一个人，让老城区焕发出新的活力。

《融媒主播走镇街》之

老城人间烟火——文化路街道

本期市中融媒重磅推出的系列节目《融媒主播走镇街》，主持人李珂带您走进文化路街道。市中区作为枣庄的老城区承载着这座城市的风貌和厚重文脉，而作为老城区的核心区域——文化路街道，更能让我们感受到这座城市的“人间烟

火”。

老城烟火气，是楼下店铺的豆浆油条，是平凡生活的柴米油盐，是红泥火炉的把酒言欢，是街巷市井的嘈杂喧闹。是为他人着想，也是被他人念想。

文化路街道建立于1982年，地处枣庄市老城区中心位置。东至东盛路，西至华山路，南至光明路，北至兴安街。面积大约占到主城区的一半，下辖12个社区。辖区内商贸业发达，基础设施完备，流动人口众多，是全区商业、服务业、

餐饮业的核心区。

主持人：生活在文化路街道辖区的居民幸福感爆棚，因为我们以任何一个
小区为中心，都可以实现15分钟便民生活圈，今天就让我们一起来体验一下，
15 分钟我们可以打卡哪些地方？骑上我心爱的小摩托，让我们一起出发吧。
（文化路小学、妇保院、文化路街道办事处、龙头市场、大润发打卡）

文化路街道辖区有167个居民小区，常住人口8万余人，基础设施老旧，物
业管理难度较大。按照市、区部署要求，街道把物业管理“关键小事”作为

“民生大事”来抓，探索建立了“党建引领、街道主导、社区抓总、业主共议、
多方联动、市场运作”的“红色物业”管理模式，社区治理水平明显提升。

文化路街道党建办公室副主任邱扬：我们在小区内设立红色驿站，是为了
方便居民，让他们不出家门、不出小区就能享受到优质的服务，大大提升了基
层治理水平。

文化路街道市委社区党委书记、居委会主任马玲：我们通过业主委员会，
包括居民和群众，每个楼选聘了楼长，经常业主委员会、楼长，包括我们社区
党委，都经常坐到一块商量一些事情。

社区实施网格化管理，把支部建在网格上，按照“四个一”标准为每个网

格配齐配强网格服务团队，网格员通过走访、业主微信群等方式收集民意并及
时解决回复，把物业服务融入单元网格，进入每家每户。

文化路街道市委社区党委副书记田莉：每户居民我们是时常随访、定期走
访，包括一些卫生、环境、机动车辆的摆放，一天的时间也不是工作中的8个
小时，也可能是工作中的24个小时，随时待命、随时走访。

文化路街道大力开展平安社区、平安校园等创建活动。食安办、应急办、
环保所、城建办等相关部门同步开展联合检查行动，严厉打击重点行业领域非
法生产经营行为，同时把平安建设向更多的部门和行业延伸。街道认真开展党
史学习教育，开展“我为群众办实事”志愿服务活动，“小红土”新时代文明实
践志愿者为居民群众提供便民服务活动，惠及居民近万人次

文化路街道青檀社区居民董艳：我在这里生活20多年了，原来这个小区
乱、脏，经过老旧小区改造，再加上居委会工作人员做各方面的工作协调，面
貌焕然一新，我们住这里感到非常的高兴和舒坦，也感到很幸福。

文化路街道市委社区市委宿舍业主委员会主任王宜勤：在这个院里生活很
舒适，人人都说好。真得给街道、社区点个赞。


